

favorable pour les ONG, l'amélioration du rendement en tant qu'institutions des ONG et les thèmes transversaux liés aux deux premiers domaines, notamment l'égalité des sexes et l'environnement. Dans chaque cas, l'accent est mis principalement sur les ONG du Sud mais l'on s'intéresse également à la capacité des ONG du Canada et à la création d'un environnement favorable pour celles-ci. La FAKC a produit un ouvrage intitulé *Speaking Out*, que nous avons décrit dans la section sur l'égalité des sexes, et *Strategies of Public Engagement : Shaping a Canadian Agenda for International Co-operation*, qui paraîtra en septembre 1997 et qui est basé sur des discussions en table ronde au sujet des rôles et des capacités des ONG. Pour marquer le 50^e anniversaire de l'indépendance de l'Asie du Sud, la FAKC convoquera d'ici la fin de 1997 une table ronde à laquelle participeront des représentants des pouvoirs publics, des entreprises et du secteur du bénévolat du Canada et de l'Asie du Sud pour discuter des relations entre le Canada et l'Asie du Sud dans des domaines comme le développement économique, la société civile, le développement humain durable et les partenariats axés sur le savoir.

La recherche et le dialogue sur les politiques font partie intégrante de certains programmes outre-mer de la FAKC. La Fondation utilise par exemple des fonds affectés à ceux-ci pour effectuer des recherches sur les meilleures pratiques dans le domaine des programmes environnementaux, en se concentrant tant sur la faisabilité technique que sur l'organisation communautaire. Elle présente les différentes approches, tire des conclusions et communique ses constatations en remontant la chaîne d'élaboration des politiques. Une approche analogue est utilisée dans le cadre de travaux visant à raffermir le secteur social au Pakistan.

L'approche discrète adoptée par la FAKC en matière de dialogue sur les politiques est diamétralement opposée aux méthodes de confrontation qui ont caractérisé par le passé certaines stratégies des ONG. Elle est un bon exemple de l'évolution des vues au sein de la communauté au sujet des méthodes efficaces de défense de certaines orientations. Il y a quelques années, le Fonds inter-églises pour le développement international (FIEDI) a publié une étude intitulée *Diminishing Our Future* dans laquelle il a fortement critiqué les programmes de l'ACDI, notamment son appui de l'ajustement structurel dans les pays les moins développés. Le FIEDI s'est récemment fusionné à un autre organisme confessionnel pour former Action inter-églises (AIE) et constituer le forum des Églises sur les questions liées à l'aide, notamment l'APD et la sécurité alimentaire. Les recherches stratégiques constitueront une priorité pour AIE, qui a toutefois l'intention de baser ces recherches sur son expérience en matière de programmes et de se donner une capacité de recherche vigoureuse et crédible dans des aspects particuliers de la politique de développement, notamment l'agriculture durable, l'égalité des sexes et